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es una de las fir- 

mas de camio- 

nes y buses más 

grandes del 

mundo, parte 

del Grupo Volkswagen, através dela 

filial Traton. La empresa no es unac- 

tor nuevo en Chile, ya que hace 115 

años instaló algunas delas grúas del 

puerto de Valparaíso. 

Hoy el negocio de Man, que se di- 

rige en nuestro a través de Porsche 

Chile, tiene un focoenlos camiones, 

incluyendo también los de alto tone- 

laje para sectores como el forestal y 

la minería. 

En este contexto, esta semana estu- 

vo en Chile el vicepresidente de Man 

y miembro del Consejo Ejecutivo de 

la marca, Friedrich Baumann. En 

las 48 horas que permaneció en el 

país, aprovechó parareunirseconel 

ministro de Transportes, Juan Carlos 

Muñoz, y conversó con Pulso sobre 

las perspectivas y los planes de la 

compañía en Chile. 

¿Cuáles son los planes que tiene 

Man en nuestro país? 

—Tenemos una larga historia en esta 

parte del mundo y en este país espe- 

cificamente, que se remonta a los 

tiempos en que no sólo nos centrá- 

bamos en camiones y autobuses, 
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donde estamos hoy, sino que éra- 

mos realmente un conglomerado in- 

dustrial. Sin embargo, hoy hacemos 

negocios en más de 120 países y es- 

tamos muy centrados especialmen- 

te en el crecimiento de nuestro ne- 

gocio internacional, que es todo lo 

que está fuera de Europa. 

Hubo cambios en su estructura en 

Chile también... 

—Hace algunos años cambiamos 

nuestra configuración aquí en Chi- 

le, donde ahora estamos trabajando 

a través de nuestro importador, 

Porsche Chile, y donde ahora esta- 

mos realmente desarrollando nues- 

tro negocio en Chile. 

¿Cuál es el objetivo que se han 

propuesto? 

—Lo que nos gustaría lograr es, ob- 

viamente, convertirnos en una de 

las marcas líderes en el sector de los 

camiones pesados aquí en Chile. 

Tenemos el segmento de transpor- 

te por carretera; Chile es un país 

bastante largo, por lo que hay mu- 

cho que transportar y todo va por 

carretera. Pero también tenemosel 

sector forestal y minero, que es di- 

ferente y muy especializado. Ahí 

también tenemos los vehículos y 

equipos adecuados para este tipo de 

  

  

“El hidrógeno 
desempeñará un 
papel como 
combustible 
alternativo en un 
motor de 
combustión” 

El vicepresidente y miembro del Consejo 
Ejecutivo de Man, una de las empresas más 
grandes del mundo en camiones y buses, 
estuvo en Chile durante esta semana, donde se 
reunió con el ministro de Transportes, y 
destacó las oportunidades que presenta Chile. 
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aplicaciones. Además, también te- 

nemos un importante negocio de 

autobuses urbanos. Hace unas se- 

manas tuve la oportunidad de estar 

con su ministro de Transportes, que 

nos visitó en Alemania, donde ha- 

bló de las aspiraciones aquí en Chi- 

le sobre transformación eléctrica, 

para convertir básicamente todo 

este negocio, especialmentelos au- 

tobuses urbanos. 

Tras esta entrevista se reunirá 

nuevamente con el ministro, aquí 

en Santiago. ¿Qué temas abordará? 

—Voy a hablar con él acerca de esta 

transformación (eléctrica) y cómo 

podemos formar parte de ella. ¿Por 

qué? Porque nosotros estamos a la 

vanguardia de esta transformación 

en Europa. Nos hemos convertido 

en el líder del mercado de autobuses 

eléctricos de batería el año pasado en 

Alemania y en Europa, y nos gusta- 

ría tener la oportunidad de demos- 

trarla tecnología aquí en Chile, en es- 

pecial en Santiago. 

¿Cuáles son los números de la 

empresa en Chile? 

—Esta es mi primera vez en Chile 

y tuvimos una muy buena revisión 

del negocio con Porsche Chile y 

nuestro gerente responsable de los 

negocios de Man. Lo que supe es 

que el mercado de camiones aquí 

en Chile que podemos abordar está 

entre las 12 mil y 14 mil unidades. 

Yo diría que es un entorno de mer- 

cado normal. Eso es lo que espera- 

mos en 2024 y en 2025, entre 12 mil 

y 13 mil unidades. Y luego, en el 

mercado de camiones pesados, 

que es básicamente el 50% de este 

mercado de camiones, nuestra as- 

piración es, para obtener nuestra 

parte justa dentro de este merca- 

do, que debe estar en algún pun- 

to alrededor de mil unidades y es- 

tamos continuamente construyen- 

do nuestro negocio en este sentido. 

Ahora mismo estamos entre cua- 

trocientas y quinientas, y nos gus- 

taría crecer continuamente du- 

rante el próximo año para llegar a 

este nivel que esperamos de mil 

unidades, lo que representaría más 

o menos el 20% de este segmento 

que es abordable por nosotros. 

¿Qué tipo de clientes tienen en el 

mercado de camiones? 

—Hay grandes clientes de trans- 

porte en este país que se encargan 

del transporte por todo Chile. Y son 

clientes que tienen hasta mil ca- 

miones en su flota. Todos ellos dis- 

ponen de flotas mixtas, no están 

dedicados a una sola marca, más 

bien tienen un parque mixto. Pero 

también hay empresas más pe- 

queñas que operan más a nivel re- 

gional y compañías mineras que 

necesitan muchos camiones para 

la minería y que tienen requisitos 

de seguridad muy restrictivos para 

estos vehículos en las minas. Estos 

camiones hay que cambiarlos cada   

cuatro años, básicamente porque 

funcionan 24 horas al día y los re- 

quisitos de seguridad son muy es- 

trictos, por lo que nosolo hay que 

proporcionar la tecnología de se- 

guridad al vehículo, sino también 

asegurarse de que funcione 24 ho- 

ras al día, 7 días a la semana. 

¿Ahí, cuál es el rol de Man? 

—Nuestra herencia es alemana, so- 

mos una empresa muy orientada ala 

ingeniería, centrada en el producto, 

y ahora también nos estamos cen- 

trando cada vez más en el servicio, 

y esos son los puntos fuertes que 

nos gustaría aportar al mercado y de 

los que queremos que se beneficien 

nuestros clientes. 

¿Ven oportunidades en otros países 

de la región? 

-Sí, tenemos esta operación central 

en Chile, pero también nos gustaría 

ampliar nuestras oportunidades de 

crecimiento másallá de Chile. Pien- 

so en Perú, en Ecuador, en Colombia. 

Uno de los temas recurrentes en 

Chile es el hidrógeno verde. ¿Cómo 

están viendo este segmento de 

negocio? 

—Vemos que habrá aplicaciones 

más especiales y de nicho en las que 

la batería eléctrica no sea la res- 

puesta adecuada. Y aquí estamos 

convencidos de que el hidrógeno 

desempeñará un papel. Pero en 

este momento somos de la opinión 

de que el hidrógeno desempeñará 

un papel como combustible alter- 

nativo en un motor de combus- 

tión. Por lo tanto, hemos invertido 

en el desarrollo de un motor de 

combustión específico para la apli- 

cación del hidrógeno y ahora va- 

mos a empezar, con un demostra- 

dor más pequeño. Construiremos 

200 vehículos con este tipo de tec- 

nología de motor de combustión de 

hidrógeno que luego probaremos 

en diferentes aplicaciones y merca- 

dos. Y básicamente ya estamos re- 

cibiendo muchos pedidos para es- 

tas primeras 200 unidades y tam- 

bién hay varias de ellas que se 

destinarán al mercado chileno. 

¿Qué características tiene el 

mercado chileno para este tipo de 

combustible? 

Si pensamos, por ejemplo, en el 

sector forestal, este necesita mucha 

energía en corto tiempo y no se dis- 

pone de la infraestructura necesaria 

para cargar vehículos eléctricos, lo 

que supone una ventaja. Luego tene- 

mos el tema de las largas distancias 

aquí en Chile, y hoy en día se consi- 

guen distancias más largas con la 

tecnología del hidrógeno que con la 

tecnología de las baterías eléctricas. 

En la minería ya hay algunas aplica- 

ciones en las que se usan camiones 

con hidrógeno. Desde esta perspec- 

tiva, sícreemos que la tecnología del 

hidrógeno también tiene cabida a 

largo plazo en esta transformación de 

nuestra industria. Q
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